

福井大学学術交流協定校への派遣留学(交換留学) 月例報告書

平成 27 年 01 月 07 日 記入

12月

留学先： ハンブルク大学

氏名： 三上 結以

① 学習面について

12月は、英語の授業のプレゼンテーションがありました。先月、「カナダの生活」について発表しましたが、今回は「ドバイの生活」についてです。カナダにもドバイにも行ったことがあるので、私にとっては考えやすいピックでした。しかし、今回の発表では、私は「ドバイの生活」の中でも特に「宗教」のテーマを担当しました。元タイスラム教に興味があったので、自分から宗教について発表したいと言ったのですが、いざ調べ始めるととても難しく、苦労しました。

そして、一つのドイツ語の授業で試験がありました。いくつかの文法の問題があり、最後にエッセイを書きました。ドイツに来たばかりのときは、全くと言っていいほどドイツ語が分からなかったのですが、今では簡単なエッセイを書けるようになっており、自分の成長に感動しました。これをモチベーションにして、ますます勉強を頑張ろうと思いました。

② 生活面について

先月紹介したハンブルガードムが終わったと思ったら、次はあらゆるところでクリスマスマーケットが始まりました。日本でも、大阪や東京ではクリスマスマーケットが開かれると聞きましたが、福井で生まれ育った私は、クリスマスマーケットを見るのは初めてでした。大きなクリスマスツリーと綺麗なイルミネーションが街中を輝かせ、屋台の周りは本当に多くの人で賑わいます。週末は特に人が多く、うっかりしていると友達とはぐれてしまうこともしばしばあります。クリスマスマーケットでは、ドムと同じくグリューバインが人気です。また、特に女子に人気なのは、シュマルツクーヘンというもちもちした食感の揚げパンのような食べ物です。私も大好きでよく食べました。ハンブルク内でもいくつもクリスマスマーケットがあるので、週末や学校帰りに何度も行くことができました。クリスマスマーケットにて



③ 困ったこと、トラブルについて

クリスマスが近づくと、街中が浮かれています。駅やショッピングセンターは人で溢れています。そんなときには、スリなどが多発します。ドイツは比較的、治安はいいと思いますが、スリなどは珍しくありません。私は被害にあったことはありませんが、私の友達は大学前の駅で財布を盗られました。もう一人の友達は、別の駅でカバンが重いと気づき、振り返ると二人組の男がカバンの中を探っていたといいます。途中で気づいたので何も盗られずに済みましたが、このようなことは割と日常茶飯事なので、私も常にカバンを手で押さえるようにして気をつけています。携帯電話を落としてしまった人や、パスポートを失くし再発行した人も身近にいます。

私自身は、別の困ったことがありました。友達と旅行をしているときに、友達にiPadで写真を撮るようにお願いされたので、撮っていると手が滑ってiPadを落とし、画面を割ってしまいました。iPadはすぐに修理に出し、修理費もお支払してなんとかりましたが、とても焦りました。海外旅行保険に加入しているので、保険会社に連絡し帰国後に修理費の請求書を出すことになりました。その友達とは溝ができることもなく、今でも変わらず仲良くしてもらっているので本当に感謝しています。

④ 週末、休暇中の過ごし方について

12月18日から1月4日までは冬休みのため、休暇中は旅行に行きました。ドイツ語授業のクラスメイトである台湾人の友達2人と私の3人で、ドイツのニュルンベルク、オーストリアのザルツブルクとウィーン、チェコのプラハへ、12月19日から27日の8日間行きました。どの街も素敵で、とても楽しかったです。

その後一度ハンブルクへ戻り、30日から1月3日まではパリへ行きました。2年前に福井大学に留学していたフランス人の友達に会いに行き、久しぶりに再会できて嬉しかったです。新年は、その子とその友達3人と迎えました。シャンゼリゼ通りでカウントダウンをし、花火を見ました。12時になった瞬間に、あちらこちらから「Bonne Annee!(あけましておめでとう)」の声が聞こえ、人々はシャンパンを飲みます。日本のお正月とは雰囲気は全く異なり、とても面白かったです。



エッフェル塔の前にて

⑤ 今月を振り返って

12月はクリスマスマーケットや旅行に行きとても充実していましたが、特に後半は授業が休みだったこともあり、勉強が疎かになってしまいました。休暇中もほとんどドイツ語に触れずに過ごしてしまったので、反省しています。しかし、台湾の友達やフランスの友達とはいつも英語でコミュニケーションをとっていたため、英語はたくさん話しました。ドイツ語よりはまだ英語の方が話が出来ますが、それでもしばしば言いたいことが上手く言えません。例えば、台湾の友達との会話中に、「Pimple(ニキビ)」と言おうとして、勘違いして「Nipple(乳首)」と言ってしまったことがありました。すごく笑われてしまって、本当に恥ずかしい思いをしました。ドイツ語も英語も、もっと勉強しなければならないと思いました。1月には試験があるので、猛勉強します。